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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche-  
 

S I T Z U N G  D E S  K U L T U R -  U N D  
H E I M A T P F L E G E A U S S C H U S S E S  

 
am 24.06.2020 um 19:30 Uhr 

 

im Saal der Braunwarthsmühle 
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Kultur- und Heimatpflegeausschusses 
ordnungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin 
unterrichtet worden. 
 
 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

3. Bürgermeister 

Herr Norbert Elbert CSU  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Lukas Almritter ZAG  

Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Antje Hennemann CSU  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Schriftführerin 

Frau Gabriele Liebmann  

 
 
Abwesend: 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Alfred Sommer FWG entschuldigt 

 
Gast 
Herr Martin Bäumen, Vereinsringvorsitzender 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Vereinsring Sulzbach; Berichte des Vorsitzenden Martin Bäumen: 
- Vereinsleben während der Corona-Pandemie 
- Vereinsring-Camp Sommerferien 2020 
- Sonstige Aktivitäten (Kerb usw.) 

 
TOP  2 Ferienaktionen Sommerferien 2020 

 
TOP  3 Anregung des Herrn Daniel Schmitt auf Durchführung eines Kon-

zertes für die Jugend 
 
TOP  4 Sommerevent am 09.08.2020 - Kunst an der Mauer / Sommer-

konzert;  
Planstand und weitere Veranlassungen 

 
TOP  5 22. Sulzbacher Konzertwoche 21. - 29.11.2020;  

Planstand und weitere Veranlassungen 
 
TOP  6 Sulzbach Magazin; Sachstandsbericht 

 
TOP  7 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  7.1 Absage der Feierlichkeiten zur 40-jährigen Partnerschaft;  

Senden eines Grußes nach Frankreich 
 
TOP  7.2 Angebot für Nutzung des Online-Portals "Heimatfriedhof" 

 
TOP  8 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  8.1 Anfrage des Herrn Daniel Schmitt bezüglich einer Einweihung des 

neu gestalteten Grillplatzes 
 
TOP  8.2 Anfrage der Frau Antje Hennemann bezüglich Nutzung und Aus-

stattung des Grillplatzes 
 
TOP  9 Genehmigen der Niederschrift vom 20.05.2020 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Kultur- und Heimatpflegeausschusses,  
begrüßt alle Zuhörer, und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
1 Vereinsring Sulzbach; Berichte des Vorsitzenden Martin Bäumen: 

- Vereinsleben während der Corona-Pandemie 
- Vereinsring-Camp Sommerferien 2020 
- Sonstige Aktivitäten (Kerb usw.) 
 

Der Vorsitzende, 1. Bürgermeister Martin Stock, begrüßt zu diesem TOP den Vorsit-
zenden des Vereinsrings, Herrn Martin Bäumen. Nachdem der Bürgermeister Herrn 
Bäumen als neuen Vereinsringvorsitzenden und die heutigen Themen zum Vereins-
ring vorgestellt hat, übergibt er Herrn Bäumen das Wort. 
 
Herr Bäumen stellt sich kurz vor und berichtet, dass er im Januar 2020 die Nachfolge 
von Herrn Hermann Spinnler als Vorsitzender des Vereinsringes angetreten hat. In 
dieser Funktion hat er sich bei den einzelnen Vereinen längst vorstellen wollen. Dies 
war bisher aufgrund der Corona-Pandemie nicht möglich. 
 
Herr Bäumen berichtet weiter, dass die Corona-Pandemie weitreichende Auswirkun-
gen auf das Vereinsleben hat, denn es kam gänzlich zum Erliegen. Dies ist für alle 
Beteiligten eine schwierige Situation, allerdings haben die Kinder und Jugendlichen 
ganz besonders unter der Situation zu leiden, da für sie nicht nur das Training in den 
Vereinen, sondern auch der Kindergarten bzw. die Schule ausgefallen ist. Auch die 
bisherigen Lockerungen bringen wenig Entspannung in die Situation, da die notwen-
digen Auflagen und Hygienekonzepte für ein Wiederaufnehmen des Vereinslebens 
sehr schwierig umzusetzen sind. Darüber hinaus ziehen sich viele ältere Vereinsmit-
glieder, die oftmals zu den fleißigsten Helfern gehören, aufgrund des aktuellen Ge-
sundheitsrisikos aus dem Vereinsleben zurück.  
 
Herr Bäumen informiert den Kulturausschuss darüber, dass das für August geplante 
Vereinsring-Camp unter den momentanen Auflagen für den Vereinsring nicht durch-
führbar ist und abgesagt werden muss.  
 
Ebenso sieht es mit anderen Vereinsringveranstaltungen aus. Die Kerb muss leider 
ebenfalls abgesagt werden. Der Freizeitclub hat in seiner letzten Sitzung ebenfalls 
beschlossen, das Grillfest des Freizeitclubs zur Kerb abzusagen. 
 
Weitere Rückmeldung aus den Vereinen erwartet Herr Bäumen bei der Vereins-
ringsitzung am 08.07.2020. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Martin Bäumen für seine Ausführungen. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
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2 Ferienaktionen Sommerferien 2020 
 

Der Vorsitzende gibt einige Informationen bezüglich Ferienangebote in den Sommer-
ferien. 
 
Die Kindergärten im Markt Sulzbach bleiben während der Sommerferien geöffnet. 
Der Markt Sulzbach tritt in diesem Jahr nicht als Veranstalter der Ferienspiele auf 
und wird keine eigene Veranstaltung anbieten. Allerdings wird sich der Markt Sulz-
bach an dem Angebot „Fahrradführerschein“ der Stadt Obernburg in Zusammenar-
beit mit der Verkehrswacht und der Polizei Obernburg beteiligen. 
 
Darüber hinaus hat die NAJU, die bisher noch nicht an den Ferienspielen teilge-
nommen hat, Interesse bekundet, eine Ferienaktion anzubieten. Auch der Wander-
verein „Falke“ Dornau hat Ideen für eine Aktion in den Sommerferien.  
 
Die Mitglieder begrüßen es, dass in den Sommerferien einige Aktionen stattfinden 
werden.  
 
 
Beschluss: 
Der Markt Sulzbach unterstützt die für die Sommerferien vorgestellten Aktionen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7  Anwesend: 7 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Anregung des Herrn Daniel Schmitt auf Durchführung eines Konzertes 

für die Jugend 
 

Der Vorsitzende übergibt Herrn Daniel Schmitt das Wort, damit dieser seine Ideen 
genauer vorstellen kann. 
 
Herr Daniel Schmitt erörtert, dass er sich verschiedene Veranstaltungen für die jün-
gere Generation vorstellen könne, unter anderem ein gemeinsames Fest verschie-
dener Vereine oder auch eine Veranstaltung, bei der der Markt Sulzbach und ver-
schiedene Vereine gemeinsam mitwirken. Street-Food-Festivals werden in jüngster 
Zeit immer populärer. Darüber hinaus biete sich der neu gestaltete Grillplatz an, klei-
nere Veranstaltungen durchzuführen. Seine Überlegungen beziehen sich auf die Zeit 
nach Corona, wenn die Durchführung von Veranstaltungen wieder ohne die strengen 
Auflagen möglich sein wird.  
 
Nach ausgiebiger Diskussion wird folgende Vorgehensweise angedacht: 
 

- Im Vereinsring soll die Idee eines gemeinsamen Festes bzw. einer gemeinsamen 
Veranstaltung verschiedener Vereine, evtl. zusammen mit dem Markt Sulzbach be-
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raten werden.  
- Bei der Gemeinde Leidersbach soll nach Erfahrung mit dem dort veranstalteten 

Street-Food-Festival gefragt werden. 
- Das Thema Satzung / Verordnung für den neu gestalteten Grillplatz wird in der 

nächsten FA-Sitzung aufgegriffen und auf die Durchführung von Veranstaltungen 
des Marktes Sulzbach auch hinsichtlich des Veranstaltungsende überprüft wer-
den.  

 
Die Mitglieder des Kulturausschusses nehmen diese Ausführungen zur Kenntnis. 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Sommerevent am 09.08.2020 - Kunst an der Mauer / Sommerkonzert;  

Planstand und weitere Veranlassungen 
 

Dieser Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5 22. Sulzbacher Konzertwoche 21. - 29.11.2020;  

Planstand und weitere Veranlassungen 
 

Dieser Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Sulzbach Magazin; Sachstandsbericht 

 

Der Vorsitzende stellt die Idee eines Bürgermagazins vor, das 2 x im Jahr erscheinen 
soll. Hierin hätten die Vereine, die Kirche oder andere Einrichtungen (Seniorenbe-
gegnung, Jugendarbeit usw.) die Möglichkeit, über ihre Aktivitäten zu berichten. Die 
Broschüre soll hauptsächlich durch Bilder Impressionen von den öffentlichen, gesell-
schaftlichen Leben in Sulzbach vermitteln. Das Magazin wäre kostenfrei für die Bür-
ger. 
 
Ludwig Sonntag erstellt ein graphisches Layout, das in Form einer feststehenden 
Struktur jeweils aktuell mit Inhalten gefüllt werden kann.  
 
Bei dem Magazin, so berichtet der Vorsitzende weiter, besteht die Option, Anzeigen-
schaltungen aufzunehmen, so dass sich die Kosten für das Journal reduzieren lie-
ßen.  
 
Die Mitglieder des Kulturausschusses sprechen sich für eine Anzeigenschaltung aus. 
Weitere Details zu dieser Angelegenheit sollen im Marketing- und Innovationsaus-
schuss behandelt werden.  
 

---------------------------------------------- 



Seite 6 
 

 
7 Berichte des Bürgermeisters 

 

---------------------------------------------- 
 
7.1 Absage der Feierlichkeiten zur 40-jährigen Partnerschaft;  

Senden eines Grußes nach Frankreich 
 

Bürgermeister Martin Stock berichtet, dass aufgrund der Corona-Pandemie die Feier-
lichkeiten anlässlich der 40-jährigen Partnerschaft abgesagt werden mussten. Als 
Zeichen der Verbundenheit und Freundschaft hat der Freundeskreis Sulzbach-
Urrugne Halstücher mit dem Logo der beiden Freundeskreise besticken lassen. Die-
se Halstücher sollen nun mit einem Brief an die Freunde der Partnerschaft nach 
Frankreich geschickt werden.  
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.2 Angebot für Nutzung des Online-Portals "Heimatfriedhof" 

 

Der Vorsitzende berichtet über das vorliegende Angebot des Online-Portals 
„www.heimatfriedhof.online“, bei dem die Möglichkeit besteht, sich die gesamten 
Traueranzeigen der Gemeinde anzeigen zu lassen. Die Nutzungsgebühr für die Ge-
meinde beträgt einmalig 900 €. Es kommen keine weiteren Kosten dazu. Für die 
Nutzer ist das Portal kostenlos.  
 
Im Landkreis Miltenberg nutzt das Portal im Augenblick nur die Gemeinde Groß-
wallstadt. 
 
Nach kurzer Diskussion wird angeregt, eine Entscheidung zurückzustellen, bis even-
tuell weitere Gemeinden des Landkreises dieses Portal nutzen werden.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
8 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 

---------------------------------------------- 
 
8.1 Anfrage des Herrn Daniel Schmitt bezüglich einer Einweihung des neu 

gestalteten Grillplatzes 
 

Herr Daniel Schmitt fragt an, ob es geplant ist, den Grillplatz einzuweihen.  
Der Vorsitzende erklärt hierzu, dass die Grillplätze noch bis mindestens 05. Juli we-
gen der Corona Beschränkungen gesperrt bleiben und dass gleichzeitig bereits erste 
Anfragen aus der Bevölkerung zur Anmietung des Grillplatzes vorliegen. Das Zeit-
fenster für eine Einweihung ist demnach begrenzt. 
 

---------------------------------------------- 

http://www.heimatfriedhof.online/
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8.2 Anfrage der Frau Antje Hennemann bezüglich Nutzung und Ausstattung 

des Grillplatzes 
 

Frau Antje Hennemann regt an, noch vor Beginn der Vermietungen des Grillplatzes 
einige Details zu besprechen, wie beispielsweise die Regelung der Nutzungszeiten, 
einschließlich der Möglichkeiten auf Musikdarbietungen. Sie fragt weiterhin an, ob 
Sonnenschirme und Windschutzeinrichtungen vorhanden sind und ob Geschirr vor-
handen ist bzw. neu angeschafft wurde.  
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass in der nächsten FA-Sitzung diese Themen noch 
einmal aufgegriffen werden sollen.   
 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
9 Genehmigen der Niederschrift vom 20.05.2020 

 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 20.05.2020 wird vollinhaltlich anerkannt und genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7  Anwesend: 7 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
 
Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung und 
bedankt sich bei den anwesenden Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit. 
 
 
 
 
 
 
 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Gabriele Liebmann  
Schriftführerin 
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